

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla - Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

Administración
MAYOR FIAL
Teléfono núm. 61



PRIMER ANIVERSARIO

DEL SEÑOR

D. Antonio Ruipérez Zamora

QUE FALLECIÓ EN PALENCIA

EL DÍA 23 DE AGOSTO DE 1912

D. E. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos y demás familia,

Ruegan à sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, por lo que les vivirán agradecidos.

Todas las Misas que se celebran mañana 23, en las iglesias de la Compañía y San Miguel, serán aplicadas por el alma del finado.

Después de visitar minuciosamente todo el campamento, entramos á descansar en la tienda central, que parecía un artístico cenador rústico. El jefe de la posición y los oficiales á sus órdenes nos obsequiaron con licores y cigarrillos y se charló un rato animadamente de la guerra, que para todos es una gran esperanza.

Después, cuando emprendimos el regreso á esta plaza el sol ya se había ocultado, y á lo lejos se veía brillar las luces del campamento de Nador.

EL DOCTOR SILVIO
Larache 16 de Agosto de 1913.

DE ACCION SOCIAL

Cuanto el estado actual de España representa de inestimable y de un gusto crítico poco ó nada sensato, tiene por origen á nuestro ver la inoportunidad evidentiísima con que se plantean las huelgas.

Estas que en un principio se desenvuelven dentro de los límites absolutos y licitos del interés proletario, se van transformando progresivamente en infectos viveros de discordias sociales y de virulencias políticas.

A tal extremo parece oscurecerse la razón natural que se relegan al olvido los más elementales preceptos sociales, las más apremiantes necesidades de la vida, sin que á las voluntades proletarias se las gane ni conveza por la persuasión equitativa y justa, violentando la paz de las costumbres y extenuando con intransigentes actitudes las formas de buen gobierno.

Para los ideales, que bien está alienen y sientan todos, son un enorme mal los tediosos procedimientos de huelga, á que la clase obrera se entrega sinceramente, siguiendo para su propio daño la línea accidental y peligrosa que determinan astutos elementos protectores, que á sus ansias reivindicatorias las dan apariencia social, bulle tenazmente complicada: el singular espectro político. Y esto, que aca al ideal honrado de su verdadero juicio, pudiera ser aprovechado, por los que sueñan en ensayos revolucionarios, que por otra parte saben muy bien inhibirse del peligro cuando sus delirios están á punto de ser desvanecidos por la realidad.

Muchas veces se ha dicho que el negar al hombre su amplio derecho individual es desafiar á la civilización, pues que á la razón no se la puede ni se la debe sujeción, ni mucho menos encarcelar las ideas, pues es un crimen se ha agregado, matar en la criatura humana toda semilla que pueda producir frutos de rebelión ó de protesta contra cualquier especie de tiranía. Conformes estamos con estas teorías por cuanto ellas tienen de grandeza humana, pero es dolorosamente cierto, que detrás de tan bellos principios sociales, vanse formulando nuevos y tendenciosos credos doctrinales de potestad anárquica, incompatibles con la necesidad inaplazable de armonizar los deberes de ciudadanía, con los derechos tanto individuales, como colectivos.

Los presentes tiempos, parecen incapaces de rendir el homenaje que se debe á la paz de costumbres, pues afianzo éstas con todas las formas y manifestaciones del más bajo egoísmo, el principalísimo elemento de vida, que es la normalidad social, la disonancia en los espíritus oprime trágicamente los nobles sentimientos de los ciudadanos, creando antagonismos suicidas.

Así tenemos que por algunas teorías socialísticas se da al trabajo la importancia absoluta de ser el único creador de riqueza, y esto es tan erróneo, que algunos escritores de extraordinaria competencia lo han refutado ya con críticas de notable utilidad.

La riqueza, dice uno de estos competentes escritores, no procede del trabajo, sino de la buena orientación de éste, de la aplicación de la inteligencia á su organización, y esto es tan cierto, que el objeto de la evolución social consiste precisamente en obtener el máximo posible de riqueza con el mínimo posible de trabajo. Lo que da la superioridad económica en todo género de mercados, es la baratura de producción, y ésta no depende del trabajo, sino de los progresos científicos aplicados á la industria.

De donde se infiere la necesidad absoluta de conciliar los múltiples egoísmos humanos para hacer fructifera la labor social, huyendo de la monopolización absurda de las distintas actitudes económicas del hombre, pues que para amparar á todos en sus respetables derechos, el Poder público, inspirado en sentimientos de justa y equitativa concordia, tiene el deber de ejercer la tu-

toría de las clases desvalidas, sin olvidar tampoco la justicia debida á los restantes elementos sociales.

Por el camino que hoy se marcha los males se agrandan extraordinariamente como encarnación fatal de la ideal política con que se sueña que no deja ver la enorme responsabilidad que la actual sociedad central con ese incasante prurito de formas regeneradoras exarcebándolas en no pocos casos con falsos sentimientos del más refinado humanismo, engañados al calor de impuras conveniencias políticas que hoy desgraciadamente inundan á Europa entera.

Es pues de necesidad absoluta que las energías todas de la actual sociedad se funden en un mismo molde, y unánimemente se desapruebe el orado político de peligros potestad, deshecho con las peligrosas manos del pueblo ansioso, los yerros cometidos que, llevan pergenio de convertir en rencores personales los furoros espantables de los espíritus separados del culto á la razón.

Hay que repeler á la corriente ideal que avergüenza con sus mezquindades el ambiente de aspiraciones levantadas de la sociedad, defendiendo con sigularísimo ardor el honrado patrimonio de España por la cual circulan sentimientos buenos de indubitable valor social á quienes estos conmovidos tiempos los ha impuesto un obligado parentesis en su labor fecunda.

Porque de otro modo, fuerza será convenir en que existen en España algunos elementos que acarician la idea disolvente de la revolución, sin meditar en los desastrosos efectos de esa ambición impura para los cuales no sirve de lección provechosa la situación que ella ha creado en Portugal en donde la oleada guerrera deshace en mil pedruzcos el bienestar y la tranquilidad de aquel país, campando por sus lúgubres respetos la triunfante violencia.

Los mismos países balcánicos después de conseguir con su natural alianza la reivindicación de sus derechos sobre Turquía y cuando la fraternidad debiera apretar aún más el lazo de unión surgieron al exterior las mal reprimidas ansias y la guerra entre ellos fué un hecho, dando al mundo el tristísimo espectáculo de pasear sin esencia alguna de piedad por los campos y poblados combatientes, el tétrico fantasma de la bestia humana.

RODRIGO RODRIGO

CORREO DE MADRID

Madrid 21, 10 n.

Congreso Católico

En Metz se ha celebrado la primera sesión pública del Congreso de los católicos alemanes.

El presidente del Congreso pronunció un elocuente discurso excitando á todos los oyentes á luchar hasta morir por las fuerzas de la Iglesia, en toda la confederación germánica.

El aviador Garnier

Los días 28, 30 y 31 del actual, realizará emocionantes vuelos en Cádiz, el aviador Garnier.

Ampliación de la firma

Además de los decretos de Guerra que ayer publicamos en la sección telegráfica, el rey ha firmado los siguientes:

Nombrando á los coroneles de Infantería don Cristóbal López Herrero, don Enrique Laguna Morales, don José Pulleiro Moredo y don Luis Pombó Miñano, para el mando de la zona de León, del regimiento de Galicia, de la primera media brigada de la segunda brigada de cazadores y del regimiento de Leal la Católica, respectivamente.

La Reina madre

Su majestad la Reina doña María Cristina, acompañada de la marquesa de Martorell y de la señorita de Silva, visitó ayer el hospital civil de San Antonio Abad, de San Sebastián.

A su llegada á Mantos fué recibida su majestad por el alcalde señor Tabuyo y director del hospital doctor Huici. Acompañada de sus damas y de los señores citados, así como del doctor Egeña, cirujano jefe del Hospital y los doctores Dizaguirre, Aystarán y Kutz, médicos del Establecimiento, recorrió S. M. la Reina todas las salas, interesándose por todos los enfermos, á los que dirigió frases de consuelo.

Vió la Reina, con mucho agrado y detenimiento la magnífica instalación de salas de operaciones, últimamente construída, así como también el gabinete de R-yos X, haciendo de unas y otro grandes elogios.

Visitó también la augusta soberana otras dependencias del benéfico Establecimiento.

Terminada la visita, fué obsequiada su majestad por la inteligente y virtuosa Madre Superiora del hospital con un magnífico ramo de flores.

En Almería

Reina extraordinaria animación con motivo de las fiestas que comenzarán mañana.

El gobernador civil ha manifestado que para los trabajos del ferrocarril de Ceuta á Tetuán van 295 obreros de esta provincia.

También ha dicho que el Gobierno se propone ampliar el plazo voluntario para el pago de los censos que dió origen á las manifestaciones de protesta de hace varios días.

Ha llegado el intrépido Vedrine que tomará parte en las fiestas de aviación.

Rasgo de generosidad

En el Hospital Militar de Sevilla, se hallan cien soldados, procedentes de África, y que fueron heridos en algunos de los combates librados en el campo marroquí.

Con objeto de manifestar su adhesión y simpatía al general Silvestre, han contribuido cada uno de ellos con diez céntimos para la suscripción destinada á costear el fagn, regalo hecho al bravo general por su reciente ascenso.

Medalla milagrosa

El corresponsal de El Correo Español en San Sebastián telegráfico á dicho colega la siguiente noticia que con gusto reproducimos:

En el ruedo de la Plaza de Toros ha sido encontrada una medalla de la Virgen de la Esperanza, de oro y con orla de brillantes.

La llevaba puesta en el pecho el Gallito, el domingo último, al ser cogido por el tercer toro de Saltillo.

La medalla está combada por el pitón del toro.

Al dar el cuerno en la medalla, debió el diestro el que no fuera más grave el golpe que recibió, pues resbaló el pitón, rompiéndose la cadena de la medalla y la pechera de la camisa.

Esta milagrosa medalla se la regaló su madre al matador, el día de San José.

Por no se sabe qué causa, cayóronse algunos brillantes, y quería el Gallito mandarlos poner muy pocos días antes de la corrida; pero se opuso á ello su madre, rogándole que lo dejara para más tarde y que se pusiera la medalla para ir á la corrida.

VIAJES ECONÓMICOS

Las Compañías de ferrocarriles de los Estados Unidos permiten á los periodistas viajar gratis sólo conque presenten su carnet de identidad.

Recientemente, un pobre diablo que se veía obligado á hacer un largo viaje por tren, resolvió verificarlo sin aflojar la bolsa; y, aún cuando no pertenecía á periódico alguno, subió al vagón saltando con aires de importancia la palabra mágica: «Pransal».

Pero, al pedirle el carnet el jefe del tren, pretendió haberlo olvidado, y, como se le instaba á que dijera al menos en qué periódico estaba agregado, contestó sin vacilar: al New York Sun.

Tiene usted suerte, exclamó entonces el jefe de tren, pues en el vagón contiguo va precisamente su director, y él le va á identificar, requisito sin el cual yo no le podría admitir á usted.

Y llevando al quidam por delante, le hizo entrar en un vagón salón en donde un señor barrigudo, y cubierto de diamantes, estaba arrellenado en una buena butaca.

—Ha aquí, le dijo, un caballero que pregunta por usted, diciendo que pertenece también al New York Sun...

—Perfectamente, respondió el otro, este caballero forma parte de mi Redacción.

Entonces el jefe de tren se confundió en exclamaciones y se apresuró á retirarse, dejando á nuestros dos hombres mano á mano, con gran embarazo del viajero sin billete, quien, reconocido para con el director del New York Sun, por haberle sacado airoso de aquel mal paso, le confesó ingenuamente su superchería.

—Está bien, está bien, le contestó el importante personaje. Cuando usted ha entrado, estaba yo tan azorado como usted mismo podía estar, pues yo soy tan director, como usted periodista: voy de viaje en las mismas condiciones que usted.

Ibáñez, dentista
Calle Mayor, núm. 35, principal
Cabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

CRONICAS DE MARRUECOS

(De nuestro servicio especial)

Signó reinando una calma absoluta en toda la región del Garb. Las últimas noticias recibidas de Arlés, Rfali, Reisana, Tolba y Alcazar, que son las posiciones más importantes del territorio á que esta plaza pertenece, aousan también completa tranquilidad.

El director del Parque de Artillería giró ayer una visita de inspección á las nuevas posiciones fortificadas en el camino de Alcazar y sitio denominado S. Guedar, muy próximo á los bosques de Kuaa.

Entre los expedicionarios, se me concedió un lugar, y en dirección á Arlés salimos á las cuatro de la tarde, sufriendo las inclemencias de un sol abrasador, que nos molestaba, si no con exceso, con la fuerza suficiente para hacernos sudar de un modo copiosísimo.

El camino que conduce á la nueva posición lo constituyen inmensos arenales, que fatigan horribilmente á los caballos: solamente los camellos pueden andar por él sin cansarse.

A un kilómetro próximamente de Larache, está el cementerio moro de Lab-Menana, cuya vista produce una impresión de honda tristeza, pues parece haber sufrido los horrores de la guerra, dado el estado en que se hallan sus tumbas, ya de muy tristes.

Pasado el cementerio, se sube un pequeño cerro, cuya falda lame el Luca, y desde el cual se descubre un enorme valle que forma la cuenca de un gran caudaloso río. En el cerro, hay algunas fondas alemanas, que por lo regular sirven de punto de descanso á las numerosas tropas que vienen del interior de Marruecos.

Un poco más allá, empieza el monte, cuya flora es insignificante, constituida por helechos abrasados por el sol y no por el viento, de los que, á nuestro paso, saltaba una verdadera nube de espigas de todos los colores y tamaños, que se nos posaban en la cara ó en el cuello.

A eso de las cinco, hicimos alto en un mesado de esparto situado al borde del camino y que tanto es refugio de las aves, como redil de ganados. La mesadura nos sirvió ginebra en sendos vasos, porque de cervezas y jarabes re-

frescantes andan muy mal por el interior, y así que hubimos descansado, reanudamos nuestra marcha, llegando poco después á las obras del ferrocarril que está realizando una empresa alemana, la cual piensa hacer una línea que una á Tánger con Fez, pasando por Alcazar, donde empalmará con otra vía que venga desde esta última población á Larache.

Muy próximo á las obras del ferrocarril, hay un precioso edificio conocido con el nombre de «Casa de García», que así se llama su dueño, un capitán de ingenieros que ha tenido la humilde idea de construirse una vivienda en medio del monte, edificándola con arreglo al más puro estilo árabe.

Desde la «Casa de García», se ve ya, en lo alto de una loma, la nueva posición.

Poco rato más de camino, y enseñada empezamos á ver los soldados españoles, que entreteniéndose sus ocios de muy distintas maneras, todas útiles. Unos arrancaban palmitos, otros conducían piedras, otros cavaban, otros sacaban agua de una noria próxima. Después comprendimos á qué venían esos afares.

Cuando llegamos á la posición, salieron de las tiendas de campaña varios oficiales, que nos enseñaron el improvisado campamento. Este me pareció admirable.

En primer lugar, se le ha cercado con una fuerte valla de piedra, rodeándole de un foso ancho y profundo. Para sustituir las tiendas de campaña, que resultan molestas, tanto por el frío que dejan sentir durante la noche, como por el calor, de que no libran durante el día, se han edificado dos magníficos barracones, uno para los oficiales y otro para la tropa. Ambos son rústicos, y están contruídos con palmitos y pajas de las que abundan en el monte, ajustándose la construcción al estilo árabe, con sus ventanas estrechas y sus arcos de horradura. Las sillas, mesas, camas, palanganeros, mecedoras, etc., todo está hecho de cañas y paja, que le dan un aspecto sumamente pintoresco.

En esta posición, está parte del regimiento de infantería de la Reina y una sección de artillería de plaza con cuatro cañones, emplazados al Sur y al Oeste, únicos sitios por donde pueden atacar los moros, toda vez que el Este lo ocupa el Luca y el Norte, el camino de Larache.

La posición ofrece á las operaciones un baluarte importantísimo. De su organización y emplazamiento, quedó satisfechísimo el director del Parque. Para que no falté ningún detalle, hasta cocinas se han construído en el foso, habiendo tres de ellas, una para los oficiales, otra para los sargentos y otra para los cabos y soldados.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

A la celebrada hoy por nuestra corporación municipal han asistido los concejales señores Casañé, Gandarillas, Alonso Buzón, Nozal, Ortega Romo (A. y D.), Torres, Quiros y Valcárcel. Presidió el alcalde propietario don Tomás Alonso Alonso.

Acta de la anterior

Sin observación alguna fué aprobada por unanimidad.

Del negociado de obras

Se leyó la comunicación del encargado del negociado de aguas dando conocimiento de los empleados en la limpieza de la casa número 44 de la calle Mayor principal, donde se halla instalado el Café del Siglo, y pago de su importe.

Como el señor Torres con fecha 8 del actual preguntó á la presidencia si por dicho servicio se había abonado su importe al Ayuntamiento, dispuso el señor alcalde dar cuenta de la anterior comunicación en la que se hace constar que el 28 de Julio ingresó en aras municipales la cantidad correspondiente.

Insistió el señor Torres en su pregunta acerca de si todos los vecinos tienen derecho á servirse de los útiles del material de incendios, como se hizo en el Café del Siglo, contestándole la presidencia que no se había utilizado y si otro secundario.

De higiene

A la Comisión de Obras y arquitecto se acuerda que pase una comunicación del señor gobernador civil, transcribiendo el informe del inspector de Sanidad, respecto de la adopción de medidas higiénicas relacionadas con el Canal de Castilla y margenes del río Carrión.

La presidencia hizo notar que no sólo en este año, pues también en los anteriores se había puesto al habla con el director de la compañía del Canal de Castilla para tratar acerca de uno de los extremos que indica en su informe el inspector de Sanidad, no pudiendo conseguir lo que se deseaba.

La calle Mayor principal

Con fecha 25 de Julio se presentó por el señor Valcárcel una proposición al Ayuntamiento solicitando acordase confeccionar un nuevo plano de alineación de la calle Mayor, para evitar las deficiencias que tiene el actual.

Propone además que hasta que se hiciese el nuevo plano quedasen en suspenso todas las instancias en solicitud de obras que se presentasen después de tomar el acuerdo que dice su moción, por lo que afecta a la mencionada calle.

La comisión de policía urbana informa en sentido favorable á la primera parte de la proposición y no así sobre la segunda, de la cual hace caso omiso.

Varios concejales expusieron su opinión en este asunto, mostrándose de acuerdo con el señor Valcárcel en cuanto á que por el arquitecto se proceda á estudiar una nueva línea.

El señor Casañé cree que si se aprobase un nuevo plano, surgirían más dificultades que ahora y por lo tanto opina que las cosas deben seguir como están, á fin de no perjudicar á los propietarios de la citada calle.

Discutido suficientemente el asunto, se acuerda aceptar la primera parte de la moción del señor Valcárcel con el voto en contra del señor Casañé.

El autor de la proposición objeto de este debate, vota en contra del acuerdo del Ayuntamiento, por no aprobarse aquélla en la forma presentada.

Obras particulares

Don Pancorbo arranz solicita permiso para revocar la planta baja de la casa núm. 1 de la plaza de León.

El informe del arquitecto es contrario á esta solicitud por entender que debe procederse á revocar toda la fachada.

Además denuncia por su mal estado la que corresponde á la calle de Zapata, manifestando que procede su arreglo por estar sujeta á nueva alineación.

La comisión acepta íntegro este informe.

El señor Gandarillas formula voto particular discrepando del dictamen facultativo y mostrándose conforme con lo solicitado por el interesado.

Los señores Valcárcel y Ortega Romo (A.) defendieron el informe del arquitecto.

Después de alguna discusión, se desechó el voto particular aprobándose el dictamen con el voto en contra del señor Gandarillas.

Solicitado por don Eutiquia Manrique, permiso para ejecutar obras en la fachada de la casa número 9, de la calle de Estrada y vistos los informes favorables del arquitecto y comisión, se aprueban por unanimidad.

Denuncias

El arquitecto informa sobre la denuncia presentada acerca de la existencia de un pozo negro en la casa señalada con el número 6 de la calle de Zapata, propiedad de don Laureano Lopez. Dicho pozo existe en el corral y según noticias, es una servidumbre de una casa próxima.

Propone el citado facultativo dos so-

luciones, una que se cierra el pozo y otra que se cierre.

El Ayuntamiento acuerda que la comisión de obras dictamine nuevamente, sobre la solución que debe adoptarse.

Informa también el arquitecto acerca del mal estado en que se hallan las tapias del Hospital de San Bernabé y San Antolín, en la parte que da á la calle de Manflorido, proponiendo que se proceda á su reparación.

La Comisión de Obras hace suyo el dictamen del facultativo, siendo aprobado por la Corporación.

Modificación de condiciones

Se acordó aceptar la modificación de las condiciones del suministro de aguas á la estación de los ferrocarriles secundarios.

Como dicha Compañía solicita menos consumo, abonará en lo sucesivo á 0.20 pesetas por cada metro cúbico, en lugar de 0.15 que antes satisficiera, teniendo en cuenta el mayor consumo.

Concesión de sepultura

Previo informe favorable del capellán del Cementerio, y de la comisión de policía urbana, se concede una sepultura á perpetuidad á la señora viuda de don Sebastián Arechavala.

Renta de terrenos

A informe de Contaduría pasa una instancia respecto del pago de la renta de terrenos comprendidos en el Campo de Instrucción.

Los próximos presupuestos

Por Secretaría se dió cuenta de una importante circular de la Superioridad acerca de la obligación en que están los Ayuntamientos de confeccionar en este mes sus presupuestos.

La presidencia manifestó que la comisión de hacienda había comenzado su labor, llevando los trabajos con gran celo, puesto que el presupuesto de ingresos va á sufrir una completa transformación al desaparecer el impuesto de consumos.

El señor Casañé dijo que desde mañana, de seis á ocho de la tarde, se reunirá la citada comisión, para dar cumplimiento á lo prevenido por la ley.

Una moción

A reiteradas instancias del señor Torres, fué leída una moción suscrita por dicho concejal, solicitando el exacto y fiel cumplimiento del contrato que el Ayuntamiento tiene con el concesionario del teatro, por lo que afecta al palco destinado á la Corporación y á una sala, que ya no existe, todo lo que debe ponerse en las debidas condiciones de denuncia.

Además pide que á dicho palco se le ponga una cerradura y que la llave esté en poder del Ayuntamiento.

El señor Torres defiende su proposición haciendo varias consideraciones sobre lo consignado en el asunto de referencia, por afectar al respeto que se merece la corporación, lamentando al mismo tiempo que no se cumpla el contrato.

Interviene el señor Ortega (A.) opinando de idéntico modo que su compañero y proponiendo unas reformas relacionadas con la moción leída.

El señor Valcárcel se muestra también conforme con lo anteriormente expuesto y además pide que asistan bomberos á las funciones, pues de nada sirve el que exista agua y mangas suficientes, si falta el personal.

Contesta el señor presidente manifestando que se cumplirá el contrato.

Las ferias

Hace uso de la palabra el señor Alonso Buzón proponiendo se den las gracias á los directores de Telégrafos y del ferrocarril secundario por haber facilitado alambre el primero y traviesas el segundo, para cerrar el campo de aviación.

A propuesta del señor Casañé se dan también las gracias al coronel del regimiento de Tavera quien ha ofrecido su concurso para la mayor brillantez de las ferias.

Solicita el señor Alonso Buzón que se instalen algunas bombillas eléctricas en el Paseo de los Frailes, acordándose así.

El señor Nozal ruega á la presidencia gestione la desaparición durante los días de fiestas, de las vallas colocadas en algunas casas en construcción de la calle Mayor, con objeto de dejar libre el tránsito.

Ofrace el señor alcalde complacer á dicho concejal en sus deseos, y no habiendo otros asuntos se levantó la sesión.

PLAN DE ESTUDIOS REFORMADO

LA FACULTAD DE FILOSOFIA Y LETRAS

La Gaceta ha publicado el real decreto de Instrucción pública por el cual se modifica el plan de estudios de la Facultad de Filosofía y Letras, á partir del próximo curso. Las disposiciones principales son las siguientes:

La asignatura de Latín vulgar y de los tiempos medios se sustituirá por una de Lengua latina, primer curso de ampliación.

La asignatura de Gramática comparada de las lenguas indoeuropeas se sustituirá por una de Lengua latina, segundo curso de ampliación.

La asignatura de Filología comparada del Latín y Castellano se sustituirá

por una de Historia de la Lengua castellana.

La asignatura de Lenguas y literaturas neolatinas se sustituirá por una de Filología románica.

La asignatura de Gramática comparada de las lenguas semíticas se sustituirá por una de Literatura rabinica española.

La asignatura de Historia de la civilización de los judíos y musulmanes se sustituirá por una de Literatura árabe española.

La asignatura de Historia de las Bellas Artes se llamará de Historia del Arte.

El estudio de la Paleografía formará parte también de la sección de Historia, en el cuarto curso de los estudios de licenciatura.

En el doctorado de la sección de Filosofía será obligatoria la aprobación de las asignaturas siguientes: Metafísica, Estética, Pedagogía superior y Filosofía del Derecho.

En el doctorado de la sección de Letras será obligatoria la aprobación de las asignaturas siguientes: Filología románica, Literatura árabe española, Literatura rabinica española y Sánscrito.

En el doctorado de la sección de Historia será obligatoria la aprobación de las asignaturas siguientes: Sociología, Historia del Arte, Historia de América y Arqueología árabe.

Los alumnos que tengan comenzados los estudios de la licenciatura en cualquiera de las secciones de la Facultad, tendrán que aprobar la asignatura nueva respectiva, en sustitución de la antigua correspondiente que les falte en el grado de licenciado, así como los que tengan comenzados los estudios del doctorado.

Los catedráticos numerarios que sean titulares de las asignaturas sustituidas, pasarán á serlo de las creadas en sustitución, y los que estén encargados, por acumulación, de alguna de las cátedras sustituidas, quedarán, sin más trámites, encargados de las creadas en sustitución.

La cátedra de Historia de la Lengua castellana se proveerá en el turno de oposición libre, entre doctores á que habia de corresponder la de Filología románica.

Las cátedras de Paleografía que han de crearse en las secciones de Historia de las Universidades de Sevilla, Valencia y Zaragoza, se desempeñarán por un catedrático numerario, por acumulación, con la asignación de 1.000 pesetas anuales, propia de las acumulaciones de cátedras de lección alterna, interin no tengan la correspondiente dotación en los presupuestos.

La aprobación de dicha asignatura en la licenciatura de Historia se declarará obligatoria de Real orden para los que no tengan aprobadas todas las asignaturas del cuarto curso de la sección, apenas se hayan establecido las enseñanzas por acumulación á que se refiere el artículo anterior.

LA PRÓXIMA TEMPORADA TEATRAL

Decimos ayer que se había publicado la lista de la compañía dramática María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

De las condiciones y precios para las siete únicas funciones de abono, tenemos que llamar la atención del público y de la empresa.

Del primero, porque en la forma en que aparece este año redactada la nota de precios, no destaca lo exorbitante de éstos y creemos que aquel tiene derecho á conocer el coste total de las localidades y á formar juicio exacto sin que se le satisfaga tan vagamente con la ceterilla de «Los impuestos de timbre y mendicidad á cargo del público.»

Pero si no lo dice la nota, lo vamos á decir nosotros.

El precio de un palco para las siete funciones de abono, es según la lista el de 245 pesetas sin entradas.

Como quiera que los impuestos de timbre y mendicidad ascienden al 15 por 100 de igual importe, de ahí que el precio del palco sin entradas y para las siete funciones se eleva á la cantidad de 281 pesetas 75 céntimos.

Lo que decimos de los palcos, diremos de las butacas.

Sin los impuestos, asciende el coste de una butaca para las siete funciones con entrada á 42 pesetas y con aquellos á 48,30.

Como ven nuestros lectores, son elevadísimos dichos precios y aun cuando la empresa es dueña de hacerlo, sin embargo creemos que va en perjuicio de la ciudad y hasta de sus mismos intereses.

Con todo lo notable que es la mencionada Compañía, cosa que ya sabemos, no puede pasar desapercibido la nota de precios dada á conocer de una manera vaga, por lo que se refiere al abono, sin cuando debía de conocer también el público los precios por función, cosa que se ha hecho siempre.

Lo mismo nos ha extrañado la lectura del repertorio, donde únicamente figura un estreno.

En esta forma no es posible que el público responda á los espectáculos teatrales.

No podrá quejarse la empresa de que no se lo advertimos á tiempo.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Felipe Benicio, San Donato, San Valeriano y San Claudio.

Novena á San Agustín

En las Agustinas Canónicas comienza hoy el Novenario que dedican á su Padre San Agustín. Todos los días se dirá la Misa conventual á las seis y media. Por la tarde á las seis se expondrá á S. D. M. se rezará el Rosario, la Novena y Gozos al Santo terminándose con la Reserva.

Consulado de Francia en Valladolid

Para la aplicación de las disposiciones de la nueva ley militar francesa del 7 de Agosto corriente, se encarece y recomienda á todos los hijos de súbditos franceses que residen en la región de Castilla la Vieja, que han nacido en el año 1893, y que por consiguiente tienen la edad reglamentaria para realizar su servicio militar en la República Francesa, la necesidad y urgencia de que se presenten antes del 31 del presente mes, en el domicilio del consulado de Valladolid, (Avenida de Alfonso XIII 19), á fin de que sean inscritos en los cuadros de reclutamiento, de la clase 1913.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Funciones.—Gabriel Merino Díez, viudo, de 76 años, Asilo; Teodoro González Rodríguez, soltero, de 24 años, Mayor Principal, 122.

Nacimientos.—Angela Quiros Asenjo, hija de Clementino y Eufasia, Pastores 34.

Viejeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital.

Viejeros: Salieron, 163.—Llegaron, 187.

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 78; número de llegadas, 96.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 181; número de llegadas 156.—Toneladas, expedidas, 103; llegadas, 121.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica á 0° y en milímetros: Á las ocho de la mañana, 703.1

Á las cuatro de la tarde, 7.0 4

Temperaturas: Á la sombra (8 mañana) 17°, 0.

(4 tarde) 20°, 9.

Máxima á la sombra 31°, 2.

Máxima al sol, 35°, 0.

Mínima 11°, 2.

Dirección del viento (8 mañana) N. E.; (4 tarde) N. E.

Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado.

Litros de agua caídos por metro cuadrado de tierra desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy, 0.

NOTICIAS

El señor delegado de Hacienda ha puesto al cobro los siguientes libramientos:

Don Fidel Ruiz, 80'40 pesetas; don Teófilo Sanjuan 32'40 y don Clemente Gutiérrez, 798'45.

Si al levantarte notas mal sabor, usa de Oriva el sin rival Lacor.

Copia del telegrama que procedente del ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, de la República Argentina, ha sido transmitido por el Excmo. Señor ministro en Paris, á la Legación en Madrid.

«Baconian. Paris.—A propósito de los rumores circulantes en Europa sobre situación delicada de los Bancos de la Argentina creo oportuno manifestarle la situación bancaria en general excelente y en cuanto al Banco alemán tan próspero como siempre. Circule entre las Legaciones y Consules Eurcpa.»

Dadme un punto de apoyo y moveré el mundo dijo Arquímedes; tomad la «Piperazina Dr. Grau» y combatiréis los artríticos las artritias, mal de piedra, gota, ciática, neuralgias, reuma, cólicos nefríticos, etc.

Para esta tarde á las siete está citada la Cámara de Comercio con objeto de celebrar sesión, para tratar asuntos de interés para el comercio de esta capital.

En el día de hoy hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo el conocido fotógrafo de la Real Casa don Julio Montes, el cual viene provisto de los últimos aparatos de Fotografía y con los que puede ejecutar preciosos trabajos en dicho arte desde el infimo precio de 60 céntimos la docena de retratos.

La instalación de su establecimiento —Mayor pral., 115, 117 y 119— quedará hoy terminada y no hay que decir que el señor Montes no ha omitido nada para que resulte con todo el lujo y detalle indispensables al objeto á que lo destina, y que no dudamos que desde mañana, en que será abierto al público, se vera concurridísimo por toda clase de personas.

Oro y papel del Estado

Se compra y vende siempre en las mejores condiciones con la intervención del Corredor de Comercio señor Medina, facilitándose á los interesados las pólizas legales que les son indispensables.—Barrio y Mier, 14. pral., (antes Carnicerías).

Neorológicas

Ayer falleció el joven don Teodoro González Rodríguez, á los veintiocho años de edad. Después de haber recibido los Santos Sacramentos.

A su desconsolado padre don Silvano González y demás familia, hacemos presente el más sincero pésame.

Aviso

La Comisión organizadora de las corridas de toros que han de verificarse los días 2 y 3 del próximo mes de Septiembre, pone en conocimiento de los señores accionistas, que el día 30 del corriente, desde las diez de la mañana á las doce de la misma, y de tres á siete de la tarde, estará abierto el despacho de billetes, exclusivamente para ellos, en el kiosco instalado en la primera boqueplaza á dicho efecto.

Señoras

No comprar sin visitar esta casa que es la que más surtido presenta en toda clase de tejidos y novedades. Comercio de M. Polo.

Por la policía ha sido detenido en la estación del Norte un sujeto que viajaba sin billete en el correo de Santander, el cual dijo llamarse Gaspar Chespa Morano, de 18 años, natural de Salamanca.

En la mañana de hoy se le ordenó abandonar esta ciudad, lo que hizo saliendo por una de las carreteras.

Las AGUAS de FONTIBRE son el remedio soberano para la cura de las enfermedades reumáticas, del bazo, intestino, vías urinarias y crónicas de la piel como lo testifican los éxitos obtenidos por los más reputados médicos.—Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

Sabemos que los señores gobernadores civil y alcalde han celebrado hoy varias conferencias relacionadas con las diligencias.

Parece ser que se trata de realizar una nueva y definitiva gestión para solucionar el conflicto.

Por hoy no podemos ser más explícitos.

Garage Victoria

de Benito Arangüena.—Alquiler de automóviles y bicicletas.—Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles «Fisect.»

Stook Hutchinson

Viniendo de Galicia en el rápido marqués de Albuemas y sus dos hijos, una de éstas tuvo la desgracia de caer á la vía al agomarse á la ventanilla.

El suceso ocurrió entre las estaciones de Brañuelas y Vega Magaz.

Inmediatamente fué asistida por el doctor don Eduardo Samprún, director de la clínica de urgencia de Madrid quien la hizo la primera cura, ofreciendo por fortuna gravedad la herida que se había producido en la cabeza.

El señor García Prieto y sus hijos quedaron en Astorga.

Recomendamos á nuestros lectores que padezcan de la garganta y de la boca, las pastillas Crespo Mentol y Cocaine, que son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

Por infracción de la ley de caza, la guardia civil de Astudillo ha denunciado á dos sujetos.

Contra la gota, reumatismo y estenosis del riñón el agua de BELASCOAIN es el remedio soberano.

En la prensa francesa recogemos noticia de que se trabaja para que el Parlamento conceda el derecho á votar por teléfono ó telegrafo cuando los electores se encuentren lejos del distrito que les corresponde.

Para el estómago BURBADA, el mejor agua de mesa.

Quien desee aliviar ó curar sus dolencias turbias en las funciones del aparato urinario, vías urinarias, crónicas de la piel y del metabolismo orgánico, tome demora las AGUAS de FONTIBRE y convencerá de su gran eficacia en todas las Farmacias y Droguerías.

Doctores Alvarado y Alvarado OCULISTAS Barrianaueva, 8. Consultas diarias de 11 á 12.

Seralin López Gómez Practicante del Hospital, Barrianaueva, 5 y 7, Valencia. Ofrece servicios en su nuevo establecimiento Mayor pral., 5 y 7, Valencia.

Conferencias telegráficas

VARIAS NOTICIAS

Viaje en proyecto

El ministro de la Gobernación señor Alba se propone ir á la Colina en la primera decena de Septiembre para inaugurar el gabiñete quirúrgico del sanatorio de niñes.

Accidente ferroviario

Comunican de Nápoles que ha descarrilado un tren procedente de Roma, habiendo resultado tres muertos y diez heridos.

Un recurso

El 25 del actual se verá en el Supremo, el recurso entablado por el abogado defensor del regicida Alegre, contra la sentencia de muerte, dictada por la Audiencia.

El ministro de Hacienda

Ha salido para Avilés el ministro de Hacienda, proponiéndose pasar varios días en dicho punto.

Entusiasta despedida

El general Marina ha salido para África, acompañado de sus ayudantes señores Basarán, Martorell y Morales.

Se le ha tributado una entusiasta despedida.

En la estación se encontraban todos los jefes y oficiales de la guarnición.

También acudieron á despedir al alto comisario, el jefe del Gobierno y varios ministros.

Numeroso público despidió cariñosamente al general.

Escuela de aviación

El día 1.º de Septiembre se reanudarán los trabajos en la Escuela de aviación de Cuatro Vientos.

Los trabajos se dividirán en dos cursos, uno de enseñanza práctica y otro de ampliación de esas mismas prácticas.

Se conservará además el aeródromo complementario de Alcalá, á cargo del capitán Valle.

Terrible tormenta

En Huesca un nublado acompañado de granizo, destruyó las cosechas.

La situación de los labradores es muy triste.

A Larache

De Cádiz ha zarpado para Larache el vapor «Canalejas», llevando á bordo varios jefes y oficiales, 120 soldados y material de campaña.

Despachando con el rey

Telegrafían de Santander que el ministro de Estado estuvo en el Palacio de la Magdalena despachando con el monarca.

La huelga catalana

Mañana se celebrará en la Casa del Pueblo una asamblea para tratar del conflicto obrero.

Son optimistas las impresiones que se tienen, creyéndose que la mayoría de los obreros han de aceptar la fórmula propuesta por el Gobierno.

Infantes de viaje

A San Sebastián han llegado los infantes don Carlos y doña Luisa.

Repatriación de mineros

Dicen de Oviedo que el presidente de la Cámara de Comercio ha recibido una carta de los mineros que emigraron á Francia, lamentándose de la situación en que se encuentran y comunicando sus deseos de volver á España.

El río Manzanares

La Comisión de propaganda para la canalización del río Manzanares, ha visitado hoy al ministro de Hacienda.

Este, mostrándose intereradísimo en el proyecto y dijo que el Gobierno votará nueve millones con destino á las obras que se realizarán y que conferenciará con el señor Gasset y con el presidente del Consejo.

Movimiento de tropas

Ha llegado á Málaga un batallón del regimiento de Mallorca, que se hallaba de guarnición en Granada.

triarca de Lisboa y el obispo de Oporto.

Mitín autorizado

El gobernador de Barcelona ha autorizado para hoy la celebración de un mitín obrero fabril, en la Casa del Pueblo, que se celebrará según tengo anunciado.

Sigue suponiéndose que se aceptará la fórmula del Gobierno, incluyendo en ella una cláusula que diga no se trabajará los días en que se celebren fiestas tradicionales.

Las autoridades de la ciudad condal adoptan precauciones.

Consejo

Para el lunes ó martes próximo se anuncia un Consejo de ministros.

El cólera

En el ejército de Rumania ha producido el cólera 680 defunciones.

Se toman muchas medidas para evitar el contagio.

Yanquis y mejicanos

Sigue temiéndose estalle la guerra entre yanquis y mejicanos, dada la tirantez de relaciones.

Quintero

INFORMACION MERCANTIL

Mercados nacionales

PALENCIA Agosto 22

Trigo á 49 rs. las 92 libras
Cebada á 30.50 y 31 las 70.
Tiempo bueno.

VALLADOLID Agosto 20

Trigo á 50 reales las 94 libras
Centeno á 35 y 36 fanega
Cebada á 31 las 70
Yeros á 35 los 44 kilos

RIOSECO

Trigo á 48 rs fanega.
Mercado flojo

MEDINA DEL CAMPO

Trigo á 50.5 reales las 94 libras
Tendencia sostenida.

TORQUEMADA

Trigo afeajo á 48 reales las 92 libras
Nuevo á 47
Centeno á 36 las 90
Cebada á 29 fanega
Avena á 25
Algarrobas á 32
Tijos á 30
Alubias á 120
Garbanzos á 130
Patatas á 8 arroba
Vino á 16 cántaro
Queso á 60 arroba
Huevos á 7 docena.
Harina de 1.ª á 16 reales arroba
de 2.ª á 15
de 3.ª á 14

Tendencia sostenida.
Compras pocas.
Tiempo variable.
Estado de los campos, terminando la recolección.

COLEGIO

HISPANO-FRANCES DE SAN BERNARDO

Dirigido por los Hermanos de las Escuelas Cristianas en San Sebastián (Ategorrieta).

En este tan acreditado Colegio, donde se educan ya varios hijos de distinguidas familias de nuestra provincia, toda la enseñanza se da en francés.

Se estudian el Bachillerato español y muy especialmente la carrera de Comercio en toda su extensión.

Para economía de gastos y comodidad de las familias, un Hermano del Colegio acompaña á los alumnos, cuando las vacaciones, hasta sus casas, y vuelve por ellos al principio del curso.

Colegio de 2.ª Enseñanza SAN ANTONIN

Arbol del Paraíso, 6 (Palencia)

En los últimos exámenes celebrados en el Instituto General y Técnico de esta capital, han obtenido los alumnos de este Colegio de 50 matriculados de honor, 37; de 109 sobresalientes 81 y de 139 notables, 94.

Se admiten internos, mediopensionistas y externos.
Pensión módica. Pídanse reglamentos.
—El Director.

ESTOMACAL

Con el Elixir Sels de Carls se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y dilatación del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, etc.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y las gases. Es un poderoso vigorizante y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo están los médicos.

Se vende en las principales farmacias.
El mundo y Europa, 22, BARCELONA
Se cambia todo lo que se pide.

Gran fotografía eléctrica

Doce retratos entregados á las 24 horas 60 céntimos. Kílómetros y toda clase de trabajos fotográficos.—Mayor pral., 116, 117 y 119, esquina á la calle Nueva.

Baltasar Tomé Ortiz

Médico militar por oposición

ESPECIALISTA

Enfermedades de la *Matris Partos*.
Enfermedades de las *Vias urinarias*.

Horas de consulta de 12 á 2 y de 3 á 5

Económica para obreros martes y sábados

Menéndez Pelayo, 3 (antes Barrionuevo)

Cerdos de raza York

Se venden machos y hembras de 7 semanas cumplidas á precios ventajosos. Pueden verse en la Huerta de Fuentes.

Dependiente Se necesita para comercio de tejidos, con buenas referencias y dos ó tres años de práctica. En esta administración informarán.

Tras. de Alarcón 2. B. B. B. B. B. B.

JORGE MARTIN E HIJOS. -- ALAJOS

Aventadoras siglo XX

(modelo último) poseen las condiciones que apetece todo agricultor: ligereza, gran despaje y trabajo perfecto.

Trilladoras Martin

de resultados prácticos garantizados, tracción un par de mulas, manejo facilísimo; este aparato es de indiscutible conveniencia para todo labrador.

Respigadoras Ceres

fabricadas para el manejo de una sola persona, labor inmejorable, economizan tiempo y trabajo, su precio es baratísimo.

Además tenemos las mejores marcas en Sagadoras, Afiladoras, Norias para riego en diferentes tamaños, Arados de todas clases, Bisurcos, Trisurcos, Cuatrisurcos, Cultivadores, Gradas rotativas de estrella, Rodillos, Esparcedoras de abono, Trituradores, Prensas de uva y bujes.

Correspondencia y catálogos á nuestros representantes

Sres. Eस्पeгel, Pollos y Compañía

D. Sancho, 19.—PALENCIA

CURACION DE LAS HERNIAS (quebraduras)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el martes 26 de Agosto estará en Palencia, en el Central Hotel Continental, el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas están quebradas y quieran curarse. Hoñores, mujeres y niños podrán con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias, mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto, emoldándose al cuerpo como un guante.

Acuden, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descomos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista aparatos apropiados.—El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdadera mente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejes, pues, de consultar á dicho especialista, y tened presente que estará en Palencia en el Central Hotel Continental el martes 26 de Agosto; en Burgos el día 24 en el Hotel Universal (antes Monio) y en Valladolid el día 25 en el Hotel Victoria (calle del Peso) en donde podrán consultarle los que lo deseen.

Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse á su consultorio de BARCELONA, Unión, 13.—Folletos gratis á todo el mundo.

Una Receta simple y fácil para tener niños robustos y buenos de salud es de darles la Glarina lacteada Nestlé el mejor sustituto de la leche materna.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón é hígado, expulsando los cálculos y arenillas.

Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo á las modernas exigencias.

HOSPEDERIA á precios módicos para familias de posición modesta.]

ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario.

Para enfermos, Sociedad «Burlada y Belascosin».—Pamplona

LA AMERICANA

ZAPATERIA de Zamora y Becerril

Calzado de lujo y económico.—Gran surtido en calzado de caballero señora y niños.—specialidad en la medida.—Se reforma toda clase de calzado.

Mayor pral., 53 y Plaza Mayor, 5.—Palencia

José Gallego Ruipérez

Talleres mecánicos de Carpintería
Tejidos metálicos. Herrería y fábrica de herraduras

CARPINTERIA HERRERIA CAMAS

y ensamblajes, molduras, estanterías, miradores y todo lo concerniente a este ramo, en condiciones de esmero y economía verdaderamente excepcional.

Se construye cuantos trabajos estén relacionados según los nuevos catálogos artísticos.

Somiers, gergones de hierro de muelles y tejidos, de doble y triple torsión, etc. Los encargos para toda clase de arreglos, en la fábrica y se pasará a domicilio.

Fábrica y escritorio: Cervantes, 9

PALENCIA

No reconoce rival

La lámpara «Osram» de filamento de hilo estirado irrompible es la mejor.

Lo demostramos con certificados particulares y oficiales de rigurosos ensayos, tanto de consumo, como de potencia luminica y duración, cuyos originales ponemos a disposición del público.

Es la única que no se ennegrece.

Es la única de positivo resultado práctico, ya que, dada su larga duración (término medio un año, durando algunas cuatro años y aún más), compensa cualquier diferencia de precio, siendo, en definitiva, más barata que ninguna otra lámpara.

Las cualidades distintivas de la lámpara «Osram»: luz blanca y potente, consumo económico y, sobre todo, larga duración, no han sido igualadas por ninguna otra lámpara.

Exigid a vuestros proveedores lámparas «Osram». Si os recomiendan, parcialmente, otra averigüad por qué. El nombre «Osram» sobre una lámpara es como el cuño en la moneda: da valor.

De venta en los principales establecimientos de electricidad

EL DIA DE PALENCIA

PERIODICO DE GRAN INFORMACION DE CASTILLA

El de mayor circulación de la provincia

PRECIOS

Comunicados en 3.ª plana a una peseta línea.
Reclamos en la sección de noticias a 25 céntimos línea.
Anuncios: en 1.ª plana a 25 céntimos línea; en 3.ª a 15; en 4.ª a 10; por meses, precios convencionales.

Todos los anuncios abonarán, 10 céntimos, por inserción, por el impuesto del timbre

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN

	1.ª PLANA	3.ª PLANA	4.ª PLANA
	Pesetas	Pesetas	Pesetas
A una columna.	8	6	4
A dos	15	10	7
A dos columnas (larga).	20	15	10
A tres	25	20	15
Media plana.	100	75	50
Plana entera	150	100	75

A los señores suscriptores el 25 por 100 de rebaja

SUSCRIPCIÓN

PALENCIA: {Mes. 1 pta. Trimestre 4 pta. PROVICIA {Semestre. 7'50 } ExTRANJERO: {Semestre. 14 pta. Año. 10 } Año 14 }

En combinación con La Correspondencia de España, 12 pesetas semestre y 24 año.
En combinación con las publicaciones de Barcelona El Hogar y la Moda, Historia general de España y Diccionario, aumenta 6 pesetas al año.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS; ATRASADO, 10

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Dirección, Redacción y Administración: Mayor principal, 70

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos.

No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa.

Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

BAÑOS DE LEDESMA

(A 25 kilómetros de Salamanca)

Manantial en los Baños. Aguas Hipertérmicas de 52° de temperatura; sulfúricas primitivas. «FUENTE DEL MEDICO», sulfurado-calcoica fría; 200.000 litros de agua por día. Médico director: D. Hipólito Rodríguez Pinilla, catedrático. El crédito mundial de estos baños y sus éxitos explicables y explicados por los especialistas, son ya del dominio público.

Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Septiembre.

Indicaciones principales: Medicamento en específico del reumatismo poliarticular, de los músculos y de las vísceras. Gota crónica. Neuralgias. Parálisis periféricas y centrales. Dermatitis herpéticas y neuro-artríticas. Varices. Ulceras atónicas.

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos a cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la vigente ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrio.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58

Autorizado por la Comisaría general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garaje de automóviles.—PALENCIA.

Almacén de maderas y materiales para obras

NECTOR RENEDO ORTEGA

ALAR DEL REY

En este almacén se encuentra cuantos materiales para obras se deseen, pues siempre hay grandes existencias de tabla de pino del Norte machiembreada y en bruto.

Tablones de todas dimensiones.

Fajos de listones para cielo raso.

Azulejos blancos y de color.

Baldosa, baldosín, labriño, teja, etc.—Cal, yeso.

Especialidad en cal hidráulica de Zunaya y cemento Portland que siempre es reciente por la frecuencia con que se recibe.

ESTUCHERIA FINA

Gran surtido en estuchería fina de papel para cartas. Especialidad en estuches-cajas de fantasía, elegantes y caprichosas, última novedad, para señoritas. Gran variedad de gustos y precios.

Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

LIBROS

que se hallan de venta en la imprenta de este periódico, Mayor pral., 70

	Pesetas	Pesetas
Código civil.	3	3
Código de Comercio.	3	3
Código Penal.	3	3
Ley de enjuiciamiento criminal.	3	3
Ley de enjuiciamiento civil.	3	3
Manual de Consumos.	1'50	3
Manual de Justicia municipal.	5	5
Las Constituciones españolas en 1812.	1'50	5
Manual del alcalde.	4	4
Instrucción para la contratación de servicios provinciales y municipales.	1	1
Ley de colonización interior y ley de emigración.	1	1
Ley contra la usura.	0'75	1
Ley y reglamento de caza.	0'75	1
Reglamento orgánico del personal de Correos.	1	1
Reformas sociales (recopilación completa de legislación y jurisprudencia).	2'50	4'50
Manual de quintas.	2	2
Arancelés judiciales.	2'50	2'50
Novísima ley de alcoholes.	2	2
Informaciones posesorias.	2	2
Legislación de minas.	2	2
Legislación de aguas, canales y pantanos.	2'50	2
Manual de multas gubernativas.	2	2
Manual de la contribución industrial.	3'50	4'50
Manual de utilidad.	1	1
Novísima ley y reglamento del Timbre del Estado.	1	1
Novísima ley provincial.	1	1
Leyes municipal y provincial.	1	1
Leyes electorales.	1	1
Manual de ganadería.	1'50	1
Ley del descanso dominical.	0'50	1
Ley hipotecaria reformada.	1'50	1

Libros de Comercio, libros religiosos, devocionarios, libros de Escuelas, libros para Ayuntamientos, etc., etc.

Inmenso surtido en estuches de papel y objetos de escritorio y en todos cuantos artículos abarca el ramo de papelería.

Huevos para incubar

GRANJA EMILIA

PALENCIA.—(Frente a la Estación)



Reorganice usted su corral con aves de pura raza; le costará alimentarlo lo mismo que las aves degeneradas que hoy tiene, y en cambio tendrá usted doble cantidad de huevos.

Se está usted perjudicando; pida usted hoy mismo el nuevo Catálogo, en donde verá 18 hermosas razas puras de gallinas, de las que le podemos enviar huevos en cuanto tenga usted alguna clueta.

Dirigir la correspondencia al Director de la GRANJA EMILIA.—PALENCIA.



Puerto de la Coruña

Líneas de vapores correo papillon.—Pasajes de 1.ª, 2.ª y 3.ª preferente y 3.ª clases.

Servicio de SUD AMERICA.—Próximas salidas para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires: 16 de Agosto.—Rápido: «Blücher».

26 de Agosto.—Rápido: «Bisita Blanca».

30 de Agosto.—Rápido: «König Wilhelm».

20 de Septiembre.—Rápido: «Cap Finisterre».

Servicio de CUBA Y MEXICO.—Próximas salidas para La Habana, Veracruz y Tampico: 4 de Agosto.—Correo: «Grünevald».

21 de Agosto.—Rápido: «Fuert Eimarak».

4 de Septiembre.—Rápido: «Spiranga».

21 de Septiembre.—Rápido: «Kronprinzessin Cecilie».

Dada la reputación de estos magníficos vapores, se recomienda pedir cabida con la posible anticipación.

Dirigirse para informes a los agentes generales en La Coruña, Eduardo del Río y C.ª, Cantón Pequeño, 9 y 10.

Representante en Palencia: Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Coilocación

La desea un joven Bachiller con conocimientos de Contabilidad y en Mecanografía; en la imprenta de este periódico se informará.

Caza

Se arrienda la de un lote de terreno del Monte del Cerro (Valdeapina); para precio y condiciones dirigirse a su propietario don Santiago Manrique, en Asandillo.

se vende

Un par de mulas de labranza, a escoger entre cuatro, y a experimentar por el comprador, edades de 5 a 12 años; las más viejas, alzadas de 5 a 9 dedos sobre la guarda; también se venden 2 pares reales y 30 ovejas de desecho; llamará a Rufuones Garcia en Formoseña.

Oficial de herrero

Se ofrece; Angel Quiel, en Baltanás.

V. BLANCO.—SASTRERÍA

Novedades en Pañería 23, Mayor principal, 23 Frente a las máquinas «Singer»

Vacante de médico

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla la de Valdeapina de esta provincia, con la dotación anual de 750 pesetas por la asistencia a 100 familias pobres; y 120 familias de 150 personas de ignavia.

Para más detalles y datos dirigirse a la oficina de esta provincia, que se halla en la calle de las máquinas, número 23.

Caballo

Se vende un caballo de tiro, de 2 años, para tratar con diligencia en Valdeapina.

se vende

una cabra de leche abundante; para informar en Villaverde de Campos, Páramo de San Juan, 10.

Se necesita

un oficial de imprenta; en la imprenta de este periódico; dirigirse a Valentín Vega, en Lantadilla.